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Droht dem Fischotter der Abschuss? 

Nachdem der Nö teichwirte- und der Nö fischereiverband einen 
Antrag auf Abschuss des fischotters gestellt haben, ist der fischotter 
wieder thema eins des Naturschutzes in Niederösterreich. Dass eine 
entscheidung unser logotier betreffend nicht ohne uns erfolgen kann, 
haben wir in zahlreichen besprechungen betont. unsere involvierung 
in die offiziellen beratungen wurde uns von seiten des landes Nie-
derösterreich auch zugesichert. Allerdings ging es bisher über diese 
beteuerungen  kaum hinaus, gerüchte über weit fortgeschrittene 
Prozesse erreichten uns. uns blieb letztendlich nur, eine Anfrage nach 
dem umweltinformationsgesetz beim Amt der Nö landesregierung zu 
stellen, die aber – mit bezug auf das laufende ermittlungsverfahren 
-  inhaltlich nicht beantwortet wurde. Daher kennen wir derzeit weder 
den Antrag auf Abschuss noch die gutachten, die von seiten der 
Naturschutzabteilung als grundlage zur behandlung des Antrages 
eingeholt wurden. 

fakt ist: Der fischotter ist eine streng geschützte Art, sowohl nach 
eu-recht als auch nach nationalem recht. er war fast ausgestorben 
und erobert seinen lebensraum zurück, ein großer erfolg des Natur-
schutzes. fakt ist auch, dass die fischfauna massiv unter den unzähligen 
eingriffen in ihren lebensraum leidet. Von der begradigung der bäche 
und flüsse, über den Ausbau der Wasserkraft bis hin zu den zahlreichen 
einträgen aus der landwirtschaft in die gewässer. Den rückgang der 
fischfauna allein auf den fischotter zurückzuführen und zu glauben 
durch die Dezimierung des fischotters wäre die Welt der fische und 
der fischerei wieder in ordnung, ist ein irrglaube.

Der Naturschutzbund hat sich mitte November in einem schreiben 
an landesrat Pernkopf mit folgendem Apell gewandt. Sehr geehrter Herr 
Landesrat, nehmen Sie bitte dauerhaft Abstand von Reduktionsansinnen 
und treten Sie der Anti-Otter-Kampagne der Fischerei-Organisationen 
wirksam entgegen, finden Sie Wege, den wirklich betroffenen Teichwir-
ten finanziell besser zu helfen, stellen Sie die Weichen, dass in NÖ nicht 
weiterhin Otter gedankenlos „gefüttert“ werden. Nicht der Fischotter 
vernichtet die heimischen Wildbestände, sondern der jahrzehntelang un-
sinnige Fischbesatz mit fangfähigen, genetisch beeinträchtigten Fischen 
aus Zuchtanstalten und die anhaltende Lebensraumverschlechterung 
durch Regulierung und Kraftwerksbau.

Wir sind gerne bereit, konstruktiv für eine sichere zukunft des 
fischotters und für eine Verbesserung der situation für die fischfauna 
mitzuarbeiten.         Margit Gross

Anwalt der Natur

Mehr Akzeptanz für Wolf und Fischotter! 

so nennt sich ein neues Projekt des Naturschutzbund österreich. 
hintergrund ist die seit langem schwelende stimmung gegen einwan-
dernde Wölfe und gegen den fischotter. Die Wassermarder werden von 
Anglern und teichbewirtschaftern für den fischschwund in gewässern 
allein verantwortlich gemacht. 

im sommer 2016 wurden erstmals Wölfe in österreich geboren 
und wir haben jetzt die erste Wolfsfamilie seit über 100 Jahren. Nicht 
überall sind sie willkommen: ihre vereinzelte rückkehr nach österreich 
wird besonders im Alpenraum mit seiner Weideviehhaltung von vielen 
landwirten, aber auch Jägern kritisch gesehen. Die gefahr ist groß, 
dass die Wölfe illegal geschossen werden. Der Naturschutzbund will 
das thema sachlich aufgreifen und sich für mehr Akzeptanz einsetzen. 

Diesen zielen wollen wir mit dem neuen Projekt „Akzeptanz und 
förderung für Wolf & fischotter“ näherkommen, sorgen und ängste der 
(Alm)bauern, Jäger, Angler und teichbewirtschafter ernst nehmen und 
an lösungen arbeiten, die für alle akzeptabel sind. infoabende sollen 
die verunsicherten standesvertretungen mit mehr Wissen über die 
beiden tierarten versorgen und es ermöglichen, ein grundlagenpapier 
zu entwickeln, das von allen mitgetragen werden kann. 

geplant sind weiters je ein Dialogforum Wolf bzw. fischotter, zu 
denen sowohl die fachleute, die betroffenen und ihre interessensver-
treter als auch Vertreter von tourismus und Wandervereinen eingeladen 
werden. gemeinsam werden dabei strategien, empfehlungen und 
maßnahmen für den umgang mit diesen beutegreifern erarbeitet.

Das Projekt ist auf zwei Jahre angelegt und wird mit unterstützung 
von bund und europäischer union im rahmen des „europäischen 
landwirtschaftsfonds für die entwicklung des ländlichen raumes“ 
durchgeführt.

Ingrid Hagenstein 
| naturschutzbund |

Fischotter 
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KAMM on, hilf dem MOLCH!

Die stiftung Artenschutz in Deutschland und der tiergarten schönbrunn 
fördern aus einem Amphibienfonds internationale schutzprojekte: in 
diesem rahmen setzen sich die österreichische Naturschutzjugend 
und der Verein AuriNg gemeinsam für die stark gefährdeten Kamm-
molche ein.

um auch unserer Jugend diese faszinierenden Amphibien näher zu 
bringen, wurde zusammen mit der Naturillustratorin esther lindner 
ein bastelbogen entwickelt. Jedes Kind kann seinen eigenen kleinen 
„Kammmolch-tümpel“ aus Papier bauen und anschließend seine 
„Wasserdrachen“ als bewohner darin arrangieren. beim Ausmalen, 

ÖNJ Niederösterreich

Ausschneiden und basteln bekommen bereits die Kleinsten spielerisch 
spannende einblicke in die lebensweise der molche und die bedeutung 
amphibienfreundlicher gewässer.

Der „tümpel“ steht kostenlos unter www.naturschutzjugend.at als 
Download bereit, die Printausgabe kann bei ute.nuesken@naturschutz-
jugend.at erworben werden.
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